

## 夏から秋へ

今月は前半が猛暑、後半は秋の気配を感じるこの頃です。この9月中に大きな行事が2つありました。一つ目は体育祭です。厳しい暑さで迎えた9月当初、暑さと共に台風の心配もありましたが、当日は生徒会が中心となり、全校生徒が一丸となつての体育祭が行われました。生徒たちのりりしい姿を、大勢の保護者やご来賓の皆様に見ていただくことができました。二つ目は3年生の修学旅行です。延期や行き先の変更があったことで、生徒は元より保護者の皆様にも、大丈夫なのだろうか、行けるのだろうかという不安があったことと思います。しかし、熟慮を重ね実行を決断し、期間中は3年生が新しい生活様式をしっかり守った立派な行動により、楽しく有意義に修学旅行に行ってくることができました。帰ってきて2週間ほどが経ちましたので、心配はほぼなくなりました。

これらの行事を通して、生徒たちの最高の思い出づくりができた9月であったと思います。こうした行事を行う背景には、保護者の皆様の支えがあったからこそ、と心から感じております。保護者の皆様の深いご理解とご支援に対し、厚く感謝申し上げます。ありがとうございました。

学校は子どもたちが集い、人と人の触れ合いにより人格の形成がなされる場です。皮肉にも、人と人の距離を遠ざけてしまう新型コロナウイルスの出現により、年度当初は臨時休業や在宅学習を強いられました。春先から半年が経ち、密の回避であるとか新しい生活様式といったwithコロナ期の対応が学校生活の中にも求められています。学校行事をはじめ、子どもたちの学力向上についても創意工夫を凝らしての学校運営を致してまいります。その際に、子どもたちの安全確保は学校教育を行う上での大前提になります。保護者の皆様が、お子様を安心して通わすことのできる学校づくりを目指してまいります。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。

校長 斯波 安夫

## 3位入賞おめでとう!! ~奥能登中学校新人大会~

9月12日(土)・13日(日)に奥能登中学校新人大会が開催されました。3年生が引退し、1,2年生にとっては初めての大会でした。

バスケットボール競技は、緑丘、穴水、能都、輪島、門前の5チーム総当たりで行われ、2勝2敗で見事3位入賞を果たしました。野球部は、東陽中学校との合同チームで大会に出場しました。1回戦の輪島中戦では、4回に先制点を取りましたが逆転され、惜しくも1対4で敗れました。

例年ならこのあと行われる能登地区新人大会は中止が決定しています。このような中でも、個人で、そしてチームでしっかりと目標を持ち、生徒はレベルアップのために練習に取り組んでいます。応援よろしくお願いします!!



## コロナや暑さには負けないぞ!!

今年の体育祭は、様々な難問に直面しました。まずは新型コロナウイルス感染症対策です。種目を決める際、密にならないように競技を行うにはどうしたらよいか考えました。応援合戦では、毎年恒例の肩を組んでの円陣やハイタッチは禁止されました。その代わりに、どのようなパフォーマンスがよいか悩みました。さらに、手洗いや消毒の問題です。1つの蛇口からホースを2つに分け、たくさんの生徒が短時間で手洗いができるようにしました。もう一つの問題は暑さ対策です。生徒や保護者が熱中症にならないよう、テントの数を増やしました。休憩時間を長めに取り、生徒のテントには大型扇風機と氷水と水分補給用の飲み物を入れた大型クーラーボックスを準備しました。様々な対策をした結果、無事、そして盛大に体育祭を開催することができました。



### 体育祭スローガン

## 我らの青春今ここに ~笑う団には福きたる~

体育祭を運営してくれた生徒会執行部の さんの感想を紹介します。

今日は、3年間で最後の体育祭がおこなわれました。今までの体育祭とは違って、緊張よりもワクワクのほうが私の中で大きかったです。コロナの影響で様々な制限があり、練習期間も短かったので、なかなか思うように練習が進まず、団のみんなと悩むことも少なくはなかったけど、その分1回1回の練習でダンスを踊りきれたり成功したりすることがあると、すごく達成感があり嬉しかったです。本番は、今まで



で一番の団結力が生まれ、みんなの笑顔が絶えませんでした。自分たちの力で全校を動かすことは簡単ではなかったけれど、私は今回の体育祭で気付いたことがありました。それは、「私たちが笑顔になれば、みんな笑顔になる。私たちが楽しめば、みんなが楽しめる。私たちが全力を出せば、みんなついてきてくれる。」ということです。1つ成長できた体育祭になりました。



団ごとに工夫した入場行進



全員が全力疾走した徒競走



新種目の椅子取り競争



団全員が一致団結した綱引



PTAの皆さんご協力ありがとうございました!



アツと驚く借り物が登場した借り物競争



赤団も青団も練習の成果を出し切った応援合戦



優勝の行方は代表リレーの結果次第に...そして赤団優勝!

## 奥能登のすばらしさを再認識!! ～3年生修学旅行～

新型コロナウイルス感染症に対して、生徒や保護者の皆さん全員が安心して、そして安全に参加できるようにコース変更を行い、9月15日から17日まで2泊3日で修学旅行を行いました。学校では、一人1本の消毒液も準備しました。また、行き先のどの施設も感染症対策がしっかりと行われていました。

出発前は、自分たちの住む奥能登での修学旅行ということで、生徒の満足度にやや不安がありました。でも、見学地や宿泊施設で「すげ～っ!!」「おもしろい!!」「楽しい!!」という声が聞かれ、生徒・引率教員ともに奥能登のすばらしさを再発見する旅行となりました。

### 出発式

コロナウイルスの影響で、修学旅行に行けるか心配でしたが、無事行くことができるようになりました。この旅行で「新しい生活様式」を実践し、社会生活に必要なルールやマナーを身に付けられるようにします。また、友だちを思いやる気持ちを大切に、この3年生のメンバーでより連帯感や友情を深められるように、3日間安全にも気をつけ修学旅行に行ってきます。 学級会長 安田 蒼唯



### 上時国家～奥能登塩田村

上時国家の駐車場にバスが入った瞬間、「おおっ、すげ～っ!!」という声が上がりました。3年生は歴史好きの生徒が多く、興味津々で説明を聞いていました。売店での売り上げにもかなり協力しました。

奥能登塩田村では、揚げ浜式製塩の方法を学び、海水を運ぶ桶をかついだり、海水をまく体験をしました。見学に来ていたポーランド人と積極的にコミュニケーションをとり、楽しそうに会話していました。



### 木浦ビレッジでの釣り・ピザ作り体験

釣りは初めてという生徒もたくさんいましたが、みんなで教え合って楽しく活動しました。残念ながら釣れたのはフグ3匹…。もう一つの活動はピザ作りです。生地を広げ、思い思いに玉ねぎやピーマン、パプリカをトッピングしました。珪藻土の窯では、2分半でピザが焼きあがります。チーズはトロトロ、生地はパリパリの最高級ピザをいただきました。1枚を軽くペロリでした。



### 珠洲ビーチホテルでの宿泊

自分たちの部屋に入って5分。友達の部屋へ行くのにキーを持たず、インナーロック。これも社会勉強です。夜は大花火大会ときもだめし。きもだめしは、みんなで話し合ってルールを決め、真っ暗なホテルのまわりを1周することになりました。自主性が育っています。

### 珠洲資料館見学と珠洲焼体験

珠洲焼は、他の焼き物と違い独特の色合いです。歴史となぜそのような色になるのか学習し、実際に自分だけのオリジナルカップやお皿を粘土で作りました。中には急須にチャレンジする生徒もいました。どんな作品になるのか、焼き上がりが楽しみです。



### 柳田植物公園アストロコテージでの宿泊

植物公園では、グランドゴルフの体験とプラネタリウムを見ました。グランドゴルフでは、野球部員がバットを振るような形でボールを打ってしまい、苦戦していました。18ホールを回り、全員がかなり上達しました。

夜はおまちかねのバーベキューでした。ボリュームがあり、みんな大満足でした。コテージの宿泊もほとんどの生徒が初めてということで、1泊目のホテルとはまた違った経験をする事ができました。



### イカの駅つくモールでのシーカヤック・サップ体験

内浦の海はほとんど波がなく、絶好の海洋体験日和でした。シーカヤックとサップの体験は、全員が初めてでした。最初は恐る恐る乗っていましたが、慣れてくるとどちらもスピードを出して乗ることができました。



## 10月の予定

1	木	生活・学習集会
2	金	英語検定
6	火	生徒集会 <b>ノーゲームデー</b>
7	水	授業参観・学年懇談会・PTA運営委員会
8	木	中間テスト①
9	金	中間テスト②
10	土	県選抜新人ソフトボール大会
11	日	県選抜新人ソフトボール大会
12	月	文化祭活動開始
13	火	3年学カテスト① PTA街頭指導
14	水	3年学カテスト② 定時退校日
15	木	いじめアンケート
16	金	<b>ノーゲームデー</b>
19	月	職員会議
22	木	3年GTEC① 学納金口座振替日
23	金	3年GTEC②
26	月	<b>ノーゲームデー</b>
27	火	生徒会委員会

## 11月の予定

2	月	学校公開(～7日) 生活・学習集会
4	水	非行被害防止教室
6	金	文化祭りハーサル <b>ノーゲームデー</b>
7	土	文化祭
9	月	振替休業日 
10	火	生徒集会
16	月	中高一貫授業(3年社会 模擬裁判) <b>ノーゲームデー</b>
18	水	3年学カテスト①
19	木	3年学カテスト②
20	金	避難訓練 職員会議
24	火	学納金口座振替日
25	水	定時退校日
26	木	<b>ノーゲームデー</b>
27	金	生徒会委員会

### 学校公開のお知らせ

11月2日・4日～7日は学校公開を実施します。1限から部活動まで、どの時間でも参観できます。後日詳細をお知らせします。

門前中学校の最新の情報は、インターネットのホームページでもご覧になれます。また、家庭学習で活用できるコーナーもあります。是非ご覧ください!!

輪島市立門前中学校

検索



クリック